

# Noticias

## ORGANIZACION ECONOMICA DE COOPERACION EUROPEA

### AGENCIA EUROPEA PARA LA ENERGÍA NUCLEAR

El pasado diciembre, el Consejo de la OEEC aprobó el Estatuto de la Agencia Europea de Energía Nuclear, creada con el fin de fomentar el desarrollo de su utilización pacífica, mediante la cooperación técnica de los países del Occidente de Europa. La Agencia ha iniciado sus funciones a partir del 1.º de febrero, dentro del marco de las instituciones de la OEEC.

### EUROCHEMIC

Doce países miembros de la Organización han firmado un acuerdo internacional por el que se crea una primera em-

presa común: la Sociedad Europea de tratamiento químico de los combustibles radioactivos (*Eurochemic*).

La finalidad de esta Sociedad es la construcción y explotación de una fábrica para la producción de plutonio, que se instalará en Mol (Bélgica), con un coste de doce millones de Unidades de cuenta (U.E.P.), y cuya entrada en funcionamiento se prevé para 1961.

Bajo la presidencia del Dr. ERICH POHLAND, Ministro de la República Federal Alemana para cuestiones atómicas, los fundadores de la Eurochemic han celebrado una primera reunión a finales de enero, con objeto de acelerar al máximo los trabajos preparatorios de la construcción de la fábrica y los laboratorios.

## COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA

### PRIMERA REUNIÓN DEL CONSEJO DE MINISTROS DE LOS SEIS PAÍSES

En el Palacio de la Val-Duchesse, en Bruselas, se reunieron, el día 25 de enero, diecisiete Ministros y dos Secretarios de Estado, en la primera sesión solemne del Consejo de Ministros de los países signatarios del Mercado Común.

En el discurso de apertura, M. VICTOR LAROCK, que presidía la reunión, declaró: "La Unión Europea no merecerá plenamente este nombre hasta el día en que los países escandinavos y anglosajones no se junten, de una manera o de otra, por adhesión directa o a través de una zona de libre cambio, a los pueblos germánicos y latinos de nuestro continente."

En este primer encuentro se ocuparon ya los Ministros de cuestiones administrativas, entre ellas, de la primera ayuda financiera necesaria para asegurar el funcionamiento de las instituciones europeas en los próximos tres meses, y del problema de la composición del Comité Econó-

mico y Social, representante de los diversos intereses profesionales, que funcionará con carácter consultivo.

### LOS SERVICIOS DEL MERCADO COMÚN

A mediados de febrero, los Comisarios del Mercado Común se han reunido en Bruselas para proseguir los trabajos de su instalación. Durante las sesiones se definió la ayuda que los servicios de personal de la CECA deberán prestar, al principio, en materia de selección de personal. Por su parte, las Oficinas de Estadística de la Comunidad del Carbón y del Acero enviaron a Bruselas un pequeño grupo de funcionarios para ponerse al servicio de la Comisión y asegurar así su coordinación con los organismos existentes en Luxemburgo.

La Comisión se preocupó también de la instalación del Comité Monetario, del procedimiento de designación de los miembros del Comité Económico y de su propia organización interna.

## ALEMANIA

### CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE FORMACIÓN EN LA ADMINISTRACIÓN DE LAS EMPRESAS

Por iniciativa de la Agencia Europea de Productividad (A.E.P.) tendrá lugar, de los días 9 a 12 de abril, en Baden Baden, un Congreso sobre formación y perfeccionamiento en la Administración de las Empresas.

El Congreso tiene como finalidad atraer la atención de los países miembros de la OECE y de los centros industriales y de enseñanza superior sobre los problemas formativos en la Administración de las Empresas, y será seguido de una serie de reuniones particulares en Henley on Thames, París, Ginebra y Turín.

El tema fundamental de los debates será el de "el impacto de los últimos progre-

sos de la tecnología y de la investigación operacional en la esfera de la Administración de las Empresas".

### LA VARIACIÓN EN EL TRABAJO Y LA PRODUCTIVIDAD

Según una revista especializada, los psicólogos calculan que un individuo medio que ocupa un cargo de dirección sólo emplea de manera productiva una tercera parte de su energía. Para aumentar el rendimiento parece ser conveniente introducir en el trabajo una variedad bien entendida, que interrumpa la monotonía y que tenga, por tanto, un efecto recreativo. La revista añade que es, además, muy conveniente rodearse de personas cuyas facultades y conocimientos sean iguales o superiores a los propios.

## BELGICA

### PRIMER CONGRESO MUNDIAL DE RELACIONES PÚBLICAS

Durante la Exposición Universal Internacional de Bruselas, los días 25 y 26 de junio, el Centro de Relaciones Públicas de Bélgica organizará el Primer Congreso Mundial.

El tema general será: "Las Relaciones Públicas al servicio del hombre", y entre

otras materias se estudiarán "El progreso técnico y las Relaciones Públicas" y "La educación como medio de acción de las Relaciones Públicas".

El Centro organizador facilita todos los detalles que se soliciten en relación con este Congreso, pidiéndolos a su Secretariado a las señas de 20, rue du Congrès, Bruselas, Bélgica.

## DINAMARCA

### MERCADO COMÚN NÓRDICO

Los días 11 y 12 de enero los Ministros de Comercio y Economía de los cinco países nórdicos (Islandia, Noruega, Suecia, Dinamarca y Finlandia) celebraron en Copenhague una conferencia preliminar a la reunión de la OECE, en París. En ella discutieron detalladamente el proyecto de un Mercado Común nórdico, cuyos planes

están casi terminados, aunque aún existen diferencias en el aspecto económico entre los países promotores de este mercado regional y más acusadas todavía en relación con la posible creación de una Zona de Libre Cambio europea. Tal vez, el proyecto quede limitado a una Unión aduanera parcial, que se completaría con la adhesión de estos países a dicha Zona de Libre Cambio.

## ESPAÑA

### CURSO EXPERIMENTAL PARA FORMACIÓN DE JEFES ADMINISTRATIVOS

Durante los días 17 a 21 de febrero, organizado por la Sección de O. y M. del Gabinete de Estudios de la Secretaría General Técnica de la Presidencia, se desarrolló un ciclo de cinco sesiones para exponer ante funcionarios de diversos Departamentos el esquema de un posible curso dirigido a todos los niveles de jefes administrativos que posean cierta experiencia y formación, y cuya finalidad es dar a conocer las técnicas básicas que puedan servirles para aumentar la eficacia de las unidades a su cargo.

La composición del temario abarca los tres programas relativos a: *Instrucción* (en todas sus clases y grados), *Mejora de métodos* y *Relaciones Humanas*, que componen las materias del T.W.I. (Training Within Industry) americano de formación en la empresa. Estas materias se han adaptado a las peculiares circunstancias de la Administración pública, con la reducción al mínimo posible de la parte práctica, en el caso de asistentes titulados, pero manteniendo la exposición dialogada y metódica que caracteriza los programas originales.

Al ensayo, que fué dirigido por el ingeniero de Caminos y colaborador de la Sección de O. y M., señor GIMÉNEZ ARRIBAS, asistió un total de trece funcionarios, que aportaron sus ideas y sugerencias para la redacción definitiva del programa, a fin de hacerlo más asimilable, más cómodo de aplicación y de mayor atractivo para los que más tarde asistan al curso.

### REUNIÓN DE EXPERTOS

#### EN PRODUCTIVIDAD

La reunión de expertos de la Agencia Europea de Productividad se celebrará por primera vez en España, los días 24 a 28 de este mes, en Valencia. En esta reunión se tratará de los estudios ya examinados anteriormente por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa, sometiéndose las conclusiones a que se llegue a la consideración de los Ministros de los citados Organismos.

### SEGUNDO CURSILLO SOBRE RELACIONES HUMANAS EN LA ADMINISTRACIÓN

A la vista de los deseos manifestados por numerosos funcionarios, la Secretaría General Técnica de la Presidencia organizó, del día 27 de enero al 7 de febrero, el II Cursillo sobre el tema de "Las relaciones humanas en la Administración", que dirigió nuevamente don MIGUEL SIGUÁN SOLER, colaborador del CSIC y profesor de Psicología industrial de la Universidad de Madrid.

### CURSO SOBRE ALTA DIRECCIÓN DE EMPRESAS

La prensa diaria informó con amplitud del desarrollo del Curso sobre alta dirección de Empresas, que, patrocinado por la Comisión Nacional de Productividad y la I.C.A., se celebró en Madrid el pasado febrero. Asistieron a él sesenta empresarios españoles, que se dividieron en grupos de trabajo, y la dirección estuvo a cargo de un equipo de técnicos norteamericanos en organización y finanzas, producción, distribución y personal.

En uno de los últimos coloquios se puso de manifiesto que la baja productividad media española se debía, principalmente, a la centralización de la autoridad en la dirección.

El Cursillo estuvo organizado por la Asociación para el Progreso de la Dirección, Centro de Productividad de Valencia, Instituto de Economía de la Empresa de Barcelona y las Comisiones de Productividad de Guipúzcoa y Vizcaya.

### PLANES ECONÓMICOS Y DESCONCENTRACIÓN

Comentando el Decreto de la Presidencia del Gobierno de 13 de febrero sobre planes de obras y servicios de carácter local y provincial, se ha puesto de relieve la línea desconcentradora que sigue la regulación dada a los mismos, con el fin de que la Administración Local gane en agilidad al desembarazarse de los retrasos que puede llevar toda gestión excesivamente concentrada en el Estado.

La disposición atribuye a las autoridades provinciales la planificación y gestión de las obras que no sean de ámbito na-

cional, así como la administración de los fondos puestos a su disposición para ejecutarla.

## ESTADOS UNIDOS

### VIAJES DE ESTUDIOS

El Council for International Progress in Management (CIPM), miembro americano del Comité Internacional de Organización Científica (CIOS), ha entrado en una fase nueva de sus actividades al crear un servicio para la organización de viajes de estudios a los Estados Unidos para hombres de negocios, jefes de empresa y cuadros superiores de dirección extranjeros.

Desde 1950 viene organizando el Consejo programas de estudio de dirección para jefes de empresas europeos, del lejano Oriente y la América española, en colaboración con el programa de Asistencia Técnica del Gobierno de los Estados Unidos.

Toda la información relativa a estos viajes puede pedirse directamente al CIPM, 350 Madison Avenue, Nueva York 17 N. Y. Estados Unidos.

### CURSOS DE ADIESTRAMIENTO PARA FUNCIONARIOS PAKISTANÉES

Bajo los auspicios de la Escuela de Administración Pública de la Universidad de California del Sur se desarrolla, a partir del 1 de febrero, un programa de tres años para el adiestramiento de altos funcionarios del Pakistán.

El contrato para el desarrollo de estos cursos se firmó a últimos de diciembre entre la Escuela y la Administración de Cooperación Internacional y un primer grupo de pakistaníes ha llegado ya a California para comenzar el programa. Este grupo, que integran quince personas, será

el primero de los seis que acudirán a esta Universidad para el desarrollo de los cursos intensivos de seis meses de duración.

Patrocinan el proyecto conjuntamente el Gobierno de los EE. UU., a través de la I.C.A., y el del Pakistán. El objetivo es familiarizar a estos altos funcionarios, todos los cuales ocupan cargos importantes en su país, con la teoría y las técnicas de la Administración americana. Para ello los asistentes no darán clases regulares en la Universidad, sino que constituirán grupos de trabajo que realizarán experiencias prácticas en un cierto número de oficinas gubernamentales de California del Sur.

### CONFERENCIA NACIONAL DE LA S.A.M. SOBRE INVESTIGACIÓN OPERACIONAL

La III Conferencia Nacional de la Society for Advanced of Management sobre investigación operacional ha tenido lugar, en Nueva York, los días 6 y 7 de febrero. El tema de este año fué "El progreso de la dirección a través de la investigación operacional", y su desarrollo se basó en la idea de que el método más eficaz para el incremento del bienestar económico es el de la aplicación de los últimos descubrimientos científicos.

La Conferencia se dedicó también a estudiar el camino por el que la investigación operacional puede contribuir a que este progreso se oriente del modo más beneficioso para que las tareas puedan realizarse con un mínimo de tiempo y costes y con el menor riesgo posible.

## FRANCIA

### REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

El 11 de febrero se inició en la Asamblea Nacional el debate en torno a la revisión de la Constitución, sobre cuya apro-

bación el Gobierno ha autorizado a M. Gaillard a presentar la cuestión de confianza.

Interviniendo a favor del proyecto de revisión presentado, M. ROBERT LECOURT,

Ministro francés de Justicia, dijo: "Se trata, sin duda, de un último ensayo de revisión de nuestras costumbres políticas. Si este esfuerzo falla, el país se arriesga a ir a la aventura. Francia no sabrá resolver los acuciantes problemas que se le plantean si no sale al fin de la inestabilidad. Quiero creer que la Asamblea responderá a la impaciente espera del país, que tiene conciencia de la crisis del régimen."

#### APROBACIÓN DE LA "LOI-CADRE" SOBRE EL MERCADO COMÚN

Un Consejo de Ministros celebrado el 2 de febrero, bajo la presidencia de M. Gaillard, aprobó definitivamente el Proyecto de Ley destinado a facilitar la adaptación de la economía francesa al Mercado Común. Seguidamente el proyecto ha sido depositado ante la Asamblea Nacional.

#### SUELDOS BASE DE LOS FUNCIONARIOS CIVILES Y MILITARES

El *Journal Officiel*, del 15 de febrero, publicó un Decreto del 13 de ese mismo mes sobre los sueldos base de los funcionarios civiles y militares, en el cual, con arreglo a las decisiones tomadas anteriormente, los sueldos se mejoran en un 5 por 100 a partir del 1 de mayo de 1958 y en un 10 por 100 después del 1 de noviembre de este mismo año.

A estos sueldos se añaden para los períodos comprendidos entre el 1 de enero y el 1 de mayo de 1958, de una parte, y el 1 de agosto y el 1 de noviembre, de otra, una indemnización—sometida a ciertas retenciones para pensiones—que se calcula uniformemente sobre la base de una tasa anual de 10.000 francos.

#### POLICÍA DE LA CIRCULACIÓN

Por 527 votos contra 43, la Asamblea Nacional aprobó a primeros de febrero la

totalidad de un Proyecto de Ley sobre Policía de la circulación por carretera, según la cual corresponderá a las autoridades judiciales pronunciarse sobre la suspensión y retirada de los permisos de conducir en caso de infracción. El Proyecto de Ley será examinado por el Consejo de la República en un plazo máximo de dos meses y medio.

La Federación Nacional de Clubs Automovilistas que, junto con otras asociaciones similares, se opone a las medidas que se adoptan en esta Ley, se ha dirigido al Consejo de la República pidiendo que mantenga el *statu quo* actual, por el cual la decisión sobre la retirada de carnets se decide por una Comisión mixta, compuesta por representantes de la Administración y de los usuarios de automóviles. En su protesta, la Federación señala que cuando se trata de la utilización de un medio de trabajo, las sanciones accesorias impuestas casi automáticamente toman un cariz particularmente grave, y mucho más cuando, en la mitad de los casos, el accidente es imputable al estado defectuoso de las vías de circulación, para cuyo mantenimiento el usuario sancionado pagó anticipada e inútilmente impuestos que se elevan a muchos miles de millones.

#### SALVAGUARDIA DEL URBANISMO

Con este título, el periódico *Le Monde* da cuenta "de una vigorosa reacción dirigida contra el desenfado con que la Administración del Estado se salta, en materia de construcción, las reglas impuestas al común de los mortales".

En relación con la situación en París, M. FREDERIC DUPONT interpelló al Gobierno ante la Asamblea Nacional, expresando su sorpresa al ver que la Administración podría edificar sin importar dónde ni cómo y sin necesidad de que el Prefecto del Sena sea consultado. M. Dupont solicitó que se refuercen los poderes de la Comisión de Urbanismo y Monumentos, que ofrecen todas las garantías deseables de competencia y eficacia.

## GRAN BRETAÑA

### REFORMA DE LA CÁMARA DE LOS LORES

A mediados de febrero, la Cámara de los Comunes aprobó, por 305 votos contra 251, un proyecto de Ley que autoriza a las mujeres el ser miembro de la Cámara de los Lores.

La Cámara de los Lores cuenta en la actualidad con 878 miembros, casi todos ellos títulos hereditarios.

### CONFERENCIA DE TRABAJO DEL MOVIMIENTO EUROPEO

Organizada por el Consejo del Reino Unido para el Movimiento Europeo, se celebró en Londres, del 19 al 21 de febrero, una conferencia de trabajo a la que asistieron 50 industriales y 35 personalidades sindicales, de 16 países.

La finalidad de la conferencia fué el estudio de las relaciones entre el Mercado Común y la eventual Zona de Libre Cambio. Los delegados se dividieron en cuatro comisiones que discutieron, respectivamente, los problemas relativos a la supresión de tarifas aduaneras, política social, coordi-

nación de las políticas económicas y monetarias y a la agricultura.

### CARGOS CONTRA LOS FUNCIONARIOS

Según informa *Manchester Guardian*, parece ser que continúa creciendo el descontento entre las organizaciones de funcionarios del Civil Service, a causa de las medidas de seguridad tomadas por el Gobierno. The Society of Technical Civil Servants presentó un memorándum al Consejo del Congreso de las Trade Unions solicitando que todas las acusaciones contra las personas al servicio del Gobierno se hagan detalladamente y que al comparecer ante los Tribunales éstas vayan acompañadas por un oficial o un abogado de la Organización Sindical.

De hecho, el periódico añade la actitud de la Sociedad es profundamente realista, pues, aceptando la necesidad de las medidas de seguridad adoptadas, aspira a conseguir una justicia más estricta, puesto que cree que el procedimiento actual pesa de tal modo sobre las personas, que éstas quedan en situación muy difícil para realizar su defensa.

## HOLANDA

### CONSTITUCIÓN DEL BENELUX

El 3 de febrero se firmó en La Haya el tratado que crea la Unión Económica definitiva de los países que integran el Benelux. Hasta ahora el 97 por 100 de los cambios entre Bélgica, Holanda y Luxem-

burgo estaban liberalizados, pero en el futuro se trata no sólo de dejar libre la circulación de mercancías, sino también la de capitales, pagos, servicios y personas y de ir a una adaptación mutua de las economías nacionales con todo lo que ello implica en los órdenes social y financiero.

## ITALIA

### EL CONGRESO DE RAPALLO SOBRE EL ADIESTRAMIENTO EN LA INDUSTRIA

350 delegados de 20 naciones, entre los que se encontraban personalidades de la industria, de la ciencia y del sindicalismo,

han asistido al Congreso de Adiestramiento Industrial. El discurso de inauguración estuvo a cargo del presidente de la Sociedad FIAT, VITTORIO VALLETTA, quien afirmó la necesidad de liberar la vida de las empresas de todos los factores de des-

orden que interfieren los ciclos de producción y subrayó la importancia de las Relaciones Públicas como medio de transformación del mundo industrial de nuestros días.

Los trabajos se desarrollaron a través de nueve comisiones. En la segunda, dedicada al estudio del personal con funciones directivas tanto en los niveles operativos como de alta dirección, la vicepresidencia ha sido ocupada por un español.

#### CONSEJO NACIONAL DE ECONOMÍA Y DEL TRABAJO

Tras de algunos años de estudio, se creó el pasado enero el Consejo Nacional de Economía y del Trabajo, sobre cuyas funciones un Ministro del Gobierno ha dicho: "El Consejo ofrecerá a la opinión pública y al mundo parlamentario informes analíticos y documentales de los problemas económicos que demasiado a menudo se afrontan con una superficialidad y ligereza desconcertantes."

#### SELECCIÓN DE PERSONAL Y RELACIONES PÚBLICAS

La sección de personal del Ayuntamiento de Génova, con ocasión de un concurso público para cubrir, mediante examen, un puesto de "Comisario Administrativo de segunda clase", ha tomado la iniciativa de enviar a todos los candidatos un ejemplar detallado del programa, una descripción de las funciones del puesto a cubrir y de las aptitudes y conocimientos requeridos, el método a seguir para la preparación y una bibliografía completa de los textos más útiles para ella.

Junto con todo esto se incluye una ficha, a fin de que pueda exponerse por cada uno la opinión que esta medida le merece, así como un formulario que pide contestación a tres preguntas: si se piensa que esta medida es realmente útil; si se cree útil, pero no indispensable; si carece de utilidad alguna. Hasta ahora, de 350 formularios enviados, se han recibido 232 contestaciones con juicio favorable.

#### COMITÉ EJECUTIVO DEL CONSEJO DE MUNICIPIOS EUROPEOS

El Comité Ejecutivo de la sección italiana del Consejo de Municipios de Europa, inició sus sesiones, en Roma, en las que han participado representantes de los más importantes Ayuntamientos del país.

Los trabajos del Comité han puesto de relieve la fundamental importancia de la presencia de los organismos locales en las nuevas instituciones europeas, en cuanto que sólo ellos pueden aportar un punto de vista realista sobre los problemas de las diversas regiones y ciudades del Continente. También se ha confirmado la urgencia de llegar lo antes posible a la constitución de una autoridad supranacional y a unas elecciones europeas.

#### RELACIONES PÚBLICAS EN LA ADMINISTRACIÓN

La Asociación Italiana de Relaciones Públicas ha presentado un proyecto de creación de una oficina-tipo de Relaciones Públicas en la Administración. El proyecto es el fruto de un detallado estudio sobre las posibilidades de acción de las relaciones públicas en la esfera administrativa y constituye el primer ejemplo de este género en la vida de las relaciones públicas en el mundo. Presentado por el Secretariado de la AIRP, se desarrolla en él un análisis de la estructura y de las funciones esenciales de la Oficina, tanto en el campo de la información como en el de la creación de la mentalidad a que está ligada toda acción de Relaciones Públicas.

#### VISITA DE EXPERTOS AMERICANOS

Por un acuerdo firmado entre la Asociación Americana de Relaciones Públicas y la AIRP, del 27 al 30 de marzo, un grupo de expertos en Relaciones Públicas americanos, llegará a Italia.

Todos ellos pertenecen a las más importantes organizaciones y grupos industriales de los Estados Unidos y durante su estancia realizarán visitas a diversos departamentos y organismos oficiales.

## SUECIA

### CONSEJO DE PRODUCTIVIDAD DE SUECIA

El Comité Nacional y el Centro de Productividad suecos han anunciado su fusión en un único organismo que se denominará Consejo de Productividad. Una de las razones de esta medida es la de evitar toda posible duplicidad de esfuerzos y funciones.

El nuevo Consejo trabaja en estrecha colaboración con el Gobierno y representaciones de la esfera privada, sindicatos y

organizaciones científicas, actuando como un verdadero Centro Nacional de Productividad, encargado de las relaciones con el Comité Internacional de Organización Científica y la Agencia Europea de Productividad.

Sin embargo, el nuevo Centro no absorberá todas las actividades que alrededor de los problemas de la productividad se desarrollen en Suecia, sino que funcionará como centro de iniciativas y forum de cooperación de todas las Asociaciones ya existentes.

## ETIOPIA

### SOLICITUD DE EXPERTO EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

A través de los servicios de Asistencia Técnica de las Naciones Unidas, el Gobierno ha solicitado, a partir del 1 de julio, los servicios de un experto en Administración Pública para hacerse cargo, en general, de la dirección del Instituto Imperial de Administración Pública, en Addis Abbeba. La convocatoria exige el conoci-

miento del inglés y señala un año como tiempo de duración del empleo.

Entre las obligaciones del cargo figura la de "Aconsejar al Gobierno, cuando éste lo solicite, sobre la organización y cometidos generales de los funcionarios, el posible establecimiento de una Comisión del funcionariado y sobre cualquier otro punto del programa de reformas de la administración del país".

## VENEZUELA

### SECCIÓN DE LA SOCIETY OF ADVANCED MANAGEMENT

La primera sección de la S.A.M. fuera del territorio de los EE. UU. y Canadá ha sido establecida en Maracaibo. Dado el interés que numerosos países muestran en la creación de centros similares se puede an-

tipicar que en un futuro cercano la S.A.M. contará con una red internacional de Delegaciones.

Patrocinado por la industria y el comercio de Maracaibo se ha editado, en español, un folleto sobre la organización y objetivos de la nueva Delegación.